
して公共投資という形で建設しています。そして30
年間市民に利用していただくという、会社でいうと
投資回収期間を経ているわけです。これから投資し
ていく建物に関しても、今後30年～60年間市民に活
用していただくわけですから、その期間は投資回収
期間になります。我々の借金というのは、皆様の各
企業の設備投資などで投資活動をすることと同じこ
とになります。
　また、借金過多ではないかと懸念されている方が
いるかもしれません。仮に借入残高が100億円あっ
たとして、売上高が10億円の企業と売上高が1兆円
の企業では、100億円の価値が違ってきます。
　三条市も会社と一緒と考えるのであれば三条市の
税収は、会社で考えると売上になります。いくら借
金があるかではなく、毎年の経常収入の何割が借金
返済に充てられているのかが大事になります。この
割合は国で決められております。実質公債費比率と
言いますが、望ましい水準が国で決められていて、
25％を超えると危険とみなされ、国から指導が入り
ます。私から見て25％は高すぎると思います。その
次の水準は約18％です。18％を超えた場合、法律
上、知事の同意が無いと市町村で自由に借金ができ
なくなります。18％未満は市町村の判断で公債を発
行できます。
　自分の市町村が健全な運営ができているのかを判
断するのは、予算額ではなく決算額で、この実質公
債費比率を見ていただくことが大事になります。
　では、三条市はどうかというと、平成20年度まで
は18％を超えていた状況が続いておりましたが、平
成21年度から減りまして、今は14％台になっており
ます。
　我々は、国が進めている様々な支援制度をうまく
活用しています。例えば、三条市が全額払わなくて
も、国から交付金をいただき、半分負担してもらう
制度や、国が何割か負担してくれるものなどがあり
ます。どの交付金制度を活用するか、どのように制
度をうまく取り込み、三条市の負担をいかに軽くす
るかは、我々行政に携わる者の手腕が問われること
になります。我々は国からの支援制度をうまく活用
しながら、実質公債費比率を18％以下に保ちつつ、
大型プロジェクトを進めています。企業で言うと健
全経営をしながら進めていると言えます。

　しかし、健全経営をしていても企業には資金ショー
トで黒字倒産ということがあります。市町村ではあ
りえないことなのですが、市町村としても貯金、企
業でいうと内部留保財源を持っているほうが経営と
いう観点からすると望ましいです。市町村でも一時
にかなりの額の歳出を出さなければならない時があ
ります。それは一言で言うと災害です。
　災害復旧などで資金が必要となります。災害の時
は、後で国が補てんしてくれるのですが、国が補て
んしてくれるまでにタイムラグがあります。その期
間は自分たちの財政体力で賄わなければなりませ
ん。2回の水害がありましたが、7.29水害の取り崩し
額のほうが大きかったのです。金額としては19億
5000万円でした。そのことを考えますと、だいたい
20億円以上貯金を持っていることが望ましいと思い
ます。私たち三条市は今74億円まで貯めこみまし
た。この資金は先ほどの大型プロジェクトで取り崩
していきますが、最低限の20億円を保ちながら進め
ていきます。これからの財政の見通しとしてです
が、実質公債費比率のピーク17.20%を迎えるのは平
成35年、36年で、これを超えることはありません。
財調残高、つまり内部留保残高（貯金）が一番少なく
なるのは平成39年～40年ぐらいですが、20億円は
保っている予定です。
　これからは、予算を見るだけでなく、市の決算で
どのような財政状況かをしっかり見ていただければ
ありがたいです。
　現在、三条市の注目はますます高まっています。
これは、まさに皆様方のおかげだと思っておりま
す。この一年、この上げ潮ムードを更に進めていた
だければと思います。

会長挨拶
　　　　　　　　　　　　　　　　小出子恵出 会長

　みなさま明けましておめでとうございま
す。本年もよろしくお願いいたします。
　元旦マラソンから始動されています國定
市長さん、毎年ご多忙の中、当クラブの
ためにお越しをいただきまして有難うござ
います。後ほどお話をお願い致します。
　髙橋名誉会員、ようこそいらっしゃい

ました。ごゆるりと願います。
　次年度ガバナーの川瀬さんは、1月14～20日　米国カリ
フォルニア州サンディエゴで開催される国際協議会に参加す
るためそちらに行っております。帰られたなら土産話を聞き
たいものです。
　新年ですので元気な人の話をしたいと思います。若宮正子
さんです。何をされているか、知っている方も居られると思
いますが、苗字に「若い」を冠しているからか、はつらつと
して居らっしゃる方です。当クラブにも冠した人が居られま
すが、こちらもはつらつとしています。
　若宮正子さんは1935年生まれ。東京教育大学附属高校を卒
業し、大手都市銀行に62歳まで勤められました。その後、在
宅で母親の介護をしながらオンラインチャットを始めたら面

白くてパソコンの魅力に取つかれてしまいました。
そのうちシニアのためのゲームアプリがないことに
不満を抱くようになりました。「それなら自分で
作ってしまおう」と考え、81歳でiPhoneのアプリ
「hinadan：雛壇」を開発したところ注目されまし
た。「hinadan」は、画面に現れるひな人形を正し
い位置にタッチで配置するというシンプルな内容だ
そうです。
　2017年6月、米アップル社が年1回開催する世界開
発者会議に招かれて、ティム・クックCEOから称賛
されたという方です。
　若宮さんは、「何かにトライして失敗しても、無
駄になることは絶対にないんです。だって失敗から
勉強できるわけだし、経験を積めるので、今後に繋
がっていく。失敗はすごく貴重な体験です。だか
ら、私は、若い人はいっぱい失敗した方がいいと思
います」と言っています。80歳になっても挑戦を忘
れるなと言っています。
　爪の垢を貰いたいものです。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎新保ガバナー事務所より
　「1月ロータリーレートのご案内」
　2018年1月1日より　1ドル＝114円 （現行112円）
◎新保ガバナー事務所より
　「第2560地区ガバナーノミニー決定のお知らせ」
　国際ロータリー第2560地区ガバナーノミニー
　　（2019-20年度ガバナー）高田RC　大谷光夫 氏
◎新保ガバナー事務所より
　「第2回 米山記念奨学委員長セミナーのご案内」
　　　日　時　1月27日（土）受付・登録　12：00～
　　　　　　　　　　セミナー　13：00～16：00
　　　会　場　ホテルオークラ新潟 4階・コンチネンタル
◎新保ガバナー事務所より
　「第2回 ロータリー財団セミナー・
　　　　　　補助金管理セミナーのご案内」
　　　日　時　2月17日（土）昼食・受付　12：00～
　　　　　　　　　　セミナー　13：00～16：30
　　　会　場　ANAクラウンプラザホテル新潟
　　　　　　　　　　　　　　　　 3階・飛翔の間
◎新保ガバナー事務所より
　「第48回ローターアクト地区大会 本登録のご案内」
　　　日　時　3月3日（土）　 登録開始　12：00～
　　　　記念式典　13：00～／活動報告　14：40～
　　　　基調講演　16：30～／祝 賀 会　18：30～

　　　講演者　スノーピーク 代表取締役　山井　太 様
　　　会　場　燕三条ワシントンホテル
◎川瀬ガバナーエレクト事務所より
　「2018-19年度 会長エレクト研修セミナーのご案内」
　　　日　時　3月24日（土）登録受付 9：30～
　　　  セミナー 10：00～   懇親会 15：25～17：00
　　　会　場　ジオ・ワールド・ビップ
◎直江津RCより
　「創立60周年記念式典のご案内」
　　　日　時　4月14日（土）　登録受付　12：30～
　　　　　　　　　　記念式典　13：15～14：30
　　　　　　　　　　祝 賀 会　14：50～17：00
　　　会　場　デュオ・セレッソ
◎地区米山記念奨学委員会より「ロータリー米山記
　念奨学会50年のあゆみ」が届いております。
◎三条市特別支援教育研究協議会より 「ウィンター
　フェスティバルの御礼」が届いております。

ニコニコBOX
高橋一夫さん
　明けましておめでとうございます。今年もよろしく。
小出子恵出会長
　明けましてお目出とうございます。
　会長任期の折返しになりました。前半と同様に御
指導いただけますようよろしくお願い致します。

杉山幸英さん
　明けましてお目出とう御座居ます。本日もよろし
くお願い致します。

　國定市長様、卓話有難う御座居ます。
年賀状代×60名。

五十嵐晋三さん
　新年おめでとうございます。明日80才になりま
す。ロータリー在籍40年になります。どうぞよろ
しくお願い致します。

石橋育於さん
　皆様新年おめでとう御座居ます。國定市長様、新
年の卓話ありがとう御座居ます。

　私ごとですが、本日1月例会で40周年を迎えまし
た。これからもよろしくお願いします。

野水靖之さん
　新年明けましておめでとうございます。
　昨年のクリスマス例会に於いて、最後に頂いたプ
レゼントが3枚の宝くじでした。そのうち1枚が、
見事に3000円当選しました！！プレゼントして頂
いた方、大変ありがとうございました。新年早々

ニコニコさせて頂いたので、この当選額全額献金
させて頂きます。
　お蔭様で良い一年になりそうです。
渋谷健一さん
　新年おめでとう御座居ます。
吉井直樹さん
　新年初の例会を迎えられる事を喜びたいと思いま
す。本年も宜しくお願いします。
　國定市長の卓話を楽しみにしています。
五十嵐昭一さん
　あけましておめでとうございます。
　國定市長様の卓話に期待致します。
斎藤弘文さん
　あけましておめでとうございます。本年も宜しく
お願いします。
　國定市長様を心から歓迎致します。
松永一義さん
　新年明けましておめでとうございます。
　國定市長の卓話楽しみです。
中村信一さん
　新年明けましておめでとうございます。今年も宜
しくお願い申し上げます。
　元旦寒中水泳も8回を無事出来ました。
関川　博さん
　新年おめでとう御座居ます。
熊倉昌平さん
　國定市長様のますますのご活躍をお願い申し上げ
ます。
五十嵐博宣さん
　昨年度末は皆様に大変お世話になりました。本年
もよろしくお願い致します。
梨本次郎さん
　新年明けましておめでとうございます。
　元旦マラソン、10㎞完走しました！
中條克俊さん
　新年明けましておめでとうございます。
　本年も皆様にとって良い年でありますように！！
　國定市長、本日はよろしくお願い致します。
牧　利幸さん
　新年あけましておめでとうございます。
　爆弾低気圧の影響で大荒れですが、皆様どうかお
気をつけて下さい。
野崎喜一郎さん
　あけましてお目出とうございます。
　今年もロータリー活動に励みます。
荻根澤隆雄さん
　新年明けましておめでとうございます。
　本年は、地区の行事が数々あります。頑張りま
しょう。

若槻八十彦さん、伊藤寛一さん、　近藤雄介さん、
西山徳芳さん、　金子俊郎さん、　斎藤真澄さん、
明田川賢一さん、渡辺良一さん、　樺山　仁さん、
小林卓哉さん、　小越憲泰さん、　小林敬典さん、
渡辺勝利さん、　小林吾郎さん
　明けましておめでとうございます。
　本年もよろしくお願い申し上げます。
衛藤泰男さん、　歸山　肇さん、　船越良則さん、
丸山行彦さん、　中村和彦さん、　江部卓城さん、
木村文夫さん、　柳取崇之さん、　佐野勝榮さん
　明けましておめでとうございます。
　本年もよろしくお願い申し上げます。
　國定市長様、卓話ありがとうございます。

　　　　　　　　1 月 1 0 日 分　￥      73,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    781,000

「卓　話」
三条市の財政

　　　　三条市長　國定　勇人
　三条市の財政についてお話さ
せていただく前に、今年度は春
に三条市議会議員選挙、秋に三
条市長選挙と選挙が続きます。
選挙をするに当たり、市の財政
をどのようにしていくかという
ことは、選んでいただく基準と

して大事な要素となります。
　三条市は大型プロジェクトである、スポーツ・文
化・交流複合施設、高等教育機関、新最終処分場、
三条小学校跡地に造る新図書館の建設事業で、今後
296億円の予算が必要になります。
　これは、三条市の1年間の様々な税収を合わせた
450億円～500億円のおよそ3分の2の予算になりま
す。これだけの金額を見ると使いすぎではないかと
見られるかもしれません。
　我々はこの296億円の資金を三条市の皆様から頂
戴させていただいている税金、そして過去から積み
立ててきた貯金（基金）、国からの補助金、そして、
わかりやすく言わせていただくと借金から調達して
います。　　
　皆様が御商売で投資をしようとするときは、銀行
から資金を調達しておられると思います。
　我々も資金調達をして投資をしなければ、公共投
資はできません。資金調達はマスコミのフィルター
を通ると借金とされてしまいますが、地方公共団体
が借金できるのは建設投資のみになります。
　昨年解体した総合体育館は、30年前に市が借金を
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■本日の出席会員数：60名中49名
　　　　　　　内1名（名誉会員 髙橋一夫さん）
■先々週出席率：94.74％
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五十嵐晋三
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（クラブ奉仕B）

第２５６０地区ガバナー
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／
／
／
／
／
／

／新保清久

クラブと地区の変革をめざそう

例会日／毎週水曜日１２：３０～
例会場／三条市旭町２－５－１０
　　　　三条信用金庫本店内
　　　　TEL ３４－３３１１
事務局／三条市元町２－１６
　　　　越前屋ホテル 3F
　　　　TEL ４７－０５０５   FAX ４６－８８７３

【ゲスト】
 ・三条市長　國定勇人 様

［12.21］三条東RCへ
 ・小林敏信さん、　山田富義さん、
 ・阿部吉弘さん、　小林卓哉さん、
 ・牧　利幸さん
［12.21］燕RCへ
 ・加藤紋次郎さん
［12.21］三条ローターアクトへ
 ・吉井直樹さん、　衛藤泰男さん、
 ・中村信一さん、　中條克俊さん
［12.25］三条南RCへ
 ・荻根澤隆雄さん、加藤紋次郎さん、
 ・木村文夫さん、　斎藤弘文さん
［12.28］燕RCへ
 ・加藤紋次郎さん
［12.28］三条東RCへ
 ・丸山行彦さん
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して公共投資という形で建設しています。そして30
年間市民に利用していただくという、会社でいうと
投資回収期間を経ているわけです。これから投資し
ていく建物に関しても、今後30年～60年間市民に活
用していただくわけですから、その期間は投資回収
期間になります。我々の借金というのは、皆様の各
企業の設備投資などで投資活動をすることと同じこ
とになります。
　また、借金過多ではないかと懸念されている方が
いるかもしれません。仮に借入残高が100億円あっ
たとして、売上高が10億円の企業と売上高が1兆円
の企業では、100億円の価値が違ってきます。
　三条市も会社と一緒と考えるのであれば三条市の
税収は、会社で考えると売上になります。いくら借
金があるかではなく、毎年の経常収入の何割が借金
返済に充てられているのかが大事になります。この
割合は国で決められております。実質公債費比率と
言いますが、望ましい水準が国で決められていて、
25％を超えると危険とみなされ、国から指導が入り
ます。私から見て25％は高すぎると思います。その
次の水準は約18％です。18％を超えた場合、法律
上、知事の同意が無いと市町村で自由に借金ができ
なくなります。18％未満は市町村の判断で公債を発
行できます。
　自分の市町村が健全な運営ができているのかを判
断するのは、予算額ではなく決算額で、この実質公
債費比率を見ていただくことが大事になります。
　では、三条市はどうかというと、平成20年度まで
は18％を超えていた状況が続いておりましたが、平
成21年度から減りまして、今は14％台になっており
ます。
　我々は、国が進めている様々な支援制度をうまく
活用しています。例えば、三条市が全額払わなくて
も、国から交付金をいただき、半分負担してもらう
制度や、国が何割か負担してくれるものなどがあり
ます。どの交付金制度を活用するか、どのように制
度をうまく取り込み、三条市の負担をいかに軽くす
るかは、我々行政に携わる者の手腕が問われること
になります。我々は国からの支援制度をうまく活用
しながら、実質公債費比率を18％以下に保ちつつ、
大型プロジェクトを進めています。企業で言うと健
全経営をしながら進めていると言えます。

　しかし、健全経営をしていても企業には資金ショー
トで黒字倒産ということがあります。市町村ではあ
りえないことなのですが、市町村としても貯金、企
業でいうと内部留保財源を持っているほうが経営と
いう観点からすると望ましいです。市町村でも一時
にかなりの額の歳出を出さなければならない時があ
ります。それは一言で言うと災害です。
　災害復旧などで資金が必要となります。災害の時
は、後で国が補てんしてくれるのですが、国が補て
んしてくれるまでにタイムラグがあります。その期
間は自分たちの財政体力で賄わなければなりませ
ん。2回の水害がありましたが、7.29水害の取り崩し
額のほうが大きかったのです。金額としては19億
5000万円でした。そのことを考えますと、だいたい
20億円以上貯金を持っていることが望ましいと思い
ます。私たち三条市は今74億円まで貯めこみまし
た。この資金は先ほどの大型プロジェクトで取り崩
していきますが、最低限の20億円を保ちながら進め
ていきます。これからの財政の見通しとしてです
が、実質公債費比率のピーク17.20%を迎えるのは平
成35年、36年で、これを超えることはありません。
財調残高、つまり内部留保残高（貯金）が一番少なく
なるのは平成39年～40年ぐらいですが、20億円は
保っている予定です。
　これからは、予算を見るだけでなく、市の決算で
どのような財政状況かをしっかり見ていただければ
ありがたいです。
　現在、三条市の注目はますます高まっています。
これは、まさに皆様方のおかげだと思っておりま
す。この一年、この上げ潮ムードを更に進めていた
だければと思います。

会長挨拶
　　　　　　　　　　　　　　　　小出子恵出 会長

　みなさま明けましておめでとうございま
す。本年もよろしくお願いいたします。
　元旦マラソンから始動されています國定
市長さん、毎年ご多忙の中、当クラブの
ためにお越しをいただきまして有難うござ
います。後ほどお話をお願い致します。
　髙橋名誉会員、ようこそいらっしゃい

ました。ごゆるりと願います。
　次年度ガバナーの川瀬さんは、1月14～20日　米国カリ
フォルニア州サンディエゴで開催される国際協議会に参加す
るためそちらに行っております。帰られたなら土産話を聞き
たいものです。
　新年ですので元気な人の話をしたいと思います。若宮正子
さんです。何をされているか、知っている方も居られると思
いますが、苗字に「若い」を冠しているからか、はつらつと
して居らっしゃる方です。当クラブにも冠した人が居られま
すが、こちらもはつらつとしています。
　若宮正子さんは1935年生まれ。東京教育大学附属高校を卒
業し、大手都市銀行に62歳まで勤められました。その後、在
宅で母親の介護をしながらオンラインチャットを始めたら面

白くてパソコンの魅力に取つかれてしまいました。
そのうちシニアのためのゲームアプリがないことに
不満を抱くようになりました。「それなら自分で
作ってしまおう」と考え、81歳でiPhoneのアプリ
「hinadan：雛壇」を開発したところ注目されまし
た。「hinadan」は、画面に現れるひな人形を正し
い位置にタッチで配置するというシンプルな内容だ
そうです。
　2017年6月、米アップル社が年1回開催する世界開
発者会議に招かれて、ティム・クックCEOから称賛
されたという方です。
　若宮さんは、「何かにトライして失敗しても、無
駄になることは絶対にないんです。だって失敗から
勉強できるわけだし、経験を積めるので、今後に繋
がっていく。失敗はすごく貴重な体験です。だか
ら、私は、若い人はいっぱい失敗した方がいいと思
います」と言っています。80歳になっても挑戦を忘
れるなと言っています。
　爪の垢を貰いたいものです。

幹事報告
　　　　　　　　　　　　　　　　吉井直樹 幹事
◎新保ガバナー事務所より
　「1月ロータリーレートのご案内」
　2018年1月1日より　1ドル＝114円 （現行112円）
◎新保ガバナー事務所より
　「第2560地区ガバナーノミニー決定のお知らせ」
　国際ロータリー第2560地区ガバナーノミニー
　　（2019-20年度ガバナー）高田RC　大谷光夫 氏
◎新保ガバナー事務所より
　「第2回 米山記念奨学委員長セミナーのご案内」
　　　日　時　1月27日（土）受付・登録　12：00～
　　　　　　　　　　セミナー　13：00～16：00
　　　会　場　ホテルオークラ新潟 4階・コンチネンタル
◎新保ガバナー事務所より
　「第2回 ロータリー財団セミナー・
　　　　　　補助金管理セミナーのご案内」
　　　日　時　2月17日（土）昼食・受付　12：00～
　　　　　　　　　　セミナー　13：00～16：30
　　　会　場　ANAクラウンプラザホテル新潟
　　　　　　　　　　　　　　　　 3階・飛翔の間
◎新保ガバナー事務所より
　「第48回ローターアクト地区大会 本登録のご案内」
　　　日　時　3月3日（土）　 登録開始　12：00～
　　　　記念式典　13：00～／活動報告　14：40～
　　　　基調講演　16：30～／祝 賀 会　18：30～

　　　講演者　スノーピーク 代表取締役　山井　太 様
　　　会　場　燕三条ワシントンホテル
◎川瀬ガバナーエレクト事務所より
　「2018-19年度 会長エレクト研修セミナーのご案内」
　　　日　時　3月24日（土）登録受付 9：30～
　　　  セミナー 10：00～   懇親会 15：25～17：00
　　　会　場　ジオ・ワールド・ビップ
◎直江津RCより
　「創立60周年記念式典のご案内」
　　　日　時　4月14日（土）　登録受付　12：30～
　　　　　　　　　　記念式典　13：15～14：30
　　　　　　　　　　祝 賀 会　14：50～17：00
　　　会　場　デュオ・セレッソ
◎地区米山記念奨学委員会より「ロータリー米山記
　念奨学会50年のあゆみ」が届いております。
◎三条市特別支援教育研究協議会より 「ウィンター
　フェスティバルの御礼」が届いております。

ニコニコBOX
高橋一夫さん
　明けましておめでとうございます。今年もよろしく。
小出子恵出会長
　明けましてお目出とうございます。
　会長任期の折返しになりました。前半と同様に御
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　本年も皆様にとって良い年でありますように！！
　國定市長、本日はよろしくお願い致します。
牧　利幸さん
　新年あけましておめでとうございます。
　爆弾低気圧の影響で大荒れですが、皆様どうかお
気をつけて下さい。
野崎喜一郎さん
　あけましてお目出とうございます。
　今年もロータリー活動に励みます。
荻根澤隆雄さん
　新年明けましておめでとうございます。
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西山徳芳さん、　金子俊郎さん、　斎藤真澄さん、
明田川賢一さん、渡辺良一さん、　樺山　仁さん、
小林卓哉さん、　小越憲泰さん、　小林敬典さん、
渡辺勝利さん、　小林吾郎さん
　明けましておめでとうございます。
　本年もよろしくお願い申し上げます。
衛藤泰男さん、　歸山　肇さん、　船越良則さん、
丸山行彦さん、　中村和彦さん、　江部卓城さん、
木村文夫さん、　柳取崇之さん、　佐野勝榮さん
　明けましておめでとうございます。
　本年もよろしくお願い申し上げます。
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　　　　　　　　1 月 1 0 日 分　￥      73,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    781,000

「卓　話」
三条市の財政

　　　　三条市長　國定　勇人
　三条市の財政についてお話さ
せていただく前に、今年度は春
に三条市議会議員選挙、秋に三
条市長選挙と選挙が続きます。
選挙をするに当たり、市の財政
をどのようにしていくかという
ことは、選んでいただく基準と

して大事な要素となります。
　三条市は大型プロジェクトである、スポーツ・文
化・交流複合施設、高等教育機関、新最終処分場、
三条小学校跡地に造る新図書館の建設事業で、今後
296億円の予算が必要になります。
　これは、三条市の1年間の様々な税収を合わせた
450億円～500億円のおよそ3分の2の予算になりま
す。これだけの金額を見ると使いすぎではないかと
見られるかもしれません。
　我々はこの296億円の資金を三条市の皆様から頂
戴させていただいている税金、そして過去から積み
立ててきた貯金（基金）、国からの補助金、そして、
わかりやすく言わせていただくと借金から調達して
います。　　
　皆様が御商売で投資をしようとするときは、銀行
から資金を調達しておられると思います。
　我々も資金調達をして投資をしなければ、公共投
資はできません。資金調達はマスコミのフィルター
を通ると借金とされてしまいますが、地方公共団体
が借金できるのは建設投資のみになります。
　昨年解体した総合体育館は、30年前に市が借金を

2



3

して公共投資という形で建設しています。そして30
年間市民に利用していただくという、会社でいうと
投資回収期間を経ているわけです。これから投資し
ていく建物に関しても、今後30年～60年間市民に活
用していただくわけですから、その期間は投資回収
期間になります。我々の借金というのは、皆様の各
企業の設備投資などで投資活動をすることと同じこ
とになります。
　また、借金過多ではないかと懸念されている方が
いるかもしれません。仮に借入残高が100億円あっ
たとして、売上高が10億円の企業と売上高が1兆円
の企業では、100億円の価値が違ってきます。
　三条市も会社と一緒と考えるのであれば三条市の
税収は、会社で考えると売上になります。いくら借
金があるかではなく、毎年の経常収入の何割が借金
返済に充てられているのかが大事になります。この
割合は国で決められております。実質公債費比率と
言いますが、望ましい水準が国で決められていて、
25％を超えると危険とみなされ、国から指導が入り
ます。私から見て25％は高すぎると思います。その
次の水準は約18％です。18％を超えた場合、法律
上、知事の同意が無いと市町村で自由に借金ができ
なくなります。18％未満は市町村の判断で公債を発
行できます。
　自分の市町村が健全な運営ができているのかを判
断するのは、予算額ではなく決算額で、この実質公
債費比率を見ていただくことが大事になります。
　では、三条市はどうかというと、平成20年度まで
は18％を超えていた状況が続いておりましたが、平
成21年度から減りまして、今は14％台になっており
ます。
　我々は、国が進めている様々な支援制度をうまく
活用しています。例えば、三条市が全額払わなくて
も、国から交付金をいただき、半分負担してもらう
制度や、国が何割か負担してくれるものなどがあり
ます。どの交付金制度を活用するか、どのように制
度をうまく取り込み、三条市の負担をいかに軽くす
るかは、我々行政に携わる者の手腕が問われること
になります。我々は国からの支援制度をうまく活用
しながら、実質公債費比率を18％以下に保ちつつ、
大型プロジェクトを進めています。企業で言うと健
全経営をしながら進めていると言えます。
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　　　会　場　デュオ・セレッソ
◎地区米山記念奨学委員会より「ロータリー米山記
　念奨学会50年のあゆみ」が届いております。
◎三条市特別支援教育研究協議会より 「ウィンター
　フェスティバルの御礼」が届いております。

ニコニコBOX
高橋一夫さん
　明けましておめでとうございます。今年もよろしく。
小出子恵出会長
　明けましてお目出とうございます。
　会長任期の折返しになりました。前半と同様に御
指導いただけますようよろしくお願い致します。

杉山幸英さん
　明けましてお目出とう御座居ます。本日もよろし
くお願い致します。

　國定市長様、卓話有難う御座居ます。
年賀状代×60名。

五十嵐晋三さん
　新年おめでとうございます。明日80才になりま
す。ロータリー在籍40年になります。どうぞよろ
しくお願い致します。

石橋育於さん
　皆様新年おめでとう御座居ます。國定市長様、新
年の卓話ありがとう御座居ます。

　私ごとですが、本日1月例会で40周年を迎えまし
た。これからもよろしくお願いします。

野水靖之さん
　新年明けましておめでとうございます。
　昨年のクリスマス例会に於いて、最後に頂いたプ
レゼントが3枚の宝くじでした。そのうち1枚が、
見事に3000円当選しました！！プレゼントして頂
いた方、大変ありがとうございました。新年早々

ニコニコさせて頂いたので、この当選額全額献金
させて頂きます。
　お蔭様で良い一年になりそうです。
渋谷健一さん
　新年おめでとう御座居ます。
吉井直樹さん
　新年初の例会を迎えられる事を喜びたいと思いま
す。本年も宜しくお願いします。
　國定市長の卓話を楽しみにしています。
五十嵐昭一さん
　あけましておめでとうございます。
　國定市長様の卓話に期待致します。
斎藤弘文さん
　あけましておめでとうございます。本年も宜しく
お願いします。
　國定市長様を心から歓迎致します。
松永一義さん
　新年明けましておめでとうございます。
　國定市長の卓話楽しみです。
中村信一さん
　新年明けましておめでとうございます。今年も宜
しくお願い申し上げます。
　元旦寒中水泳も8回を無事出来ました。
関川　博さん
　新年おめでとう御座居ます。
熊倉昌平さん
　國定市長様のますますのご活躍をお願い申し上げ
ます。
五十嵐博宣さん
　昨年度末は皆様に大変お世話になりました。本年
もよろしくお願い致します。
梨本次郎さん
　新年明けましておめでとうございます。
　元旦マラソン、10㎞完走しました！
中條克俊さん
　新年明けましておめでとうございます。
　本年も皆様にとって良い年でありますように！！
　國定市長、本日はよろしくお願い致します。
牧　利幸さん
　新年あけましておめでとうございます。
　爆弾低気圧の影響で大荒れですが、皆様どうかお
気をつけて下さい。
野崎喜一郎さん
　あけましてお目出とうございます。
　今年もロータリー活動に励みます。
荻根澤隆雄さん
　新年明けましておめでとうございます。
　本年は、地区の行事が数々あります。頑張りま
しょう。

若槻八十彦さん、伊藤寛一さん、　近藤雄介さん、
西山徳芳さん、　金子俊郎さん、　斎藤真澄さん、
明田川賢一さん、渡辺良一さん、　樺山　仁さん、
小林卓哉さん、　小越憲泰さん、　小林敬典さん、
渡辺勝利さん、　小林吾郎さん
　明けましておめでとうございます。
　本年もよろしくお願い申し上げます。
衛藤泰男さん、　歸山　肇さん、　船越良則さん、
丸山行彦さん、　中村和彦さん、　江部卓城さん、
木村文夫さん、　柳取崇之さん、　佐野勝榮さん
　明けましておめでとうございます。
　本年もよろしくお願い申し上げます。
　國定市長様、卓話ありがとうございます。

　　　　　　　　1 月 1 0 日 分　￥      73,000
　　　　　　　　 今 年 度 累 計　￥    781,000

「卓　話」
三条市の財政

　　　　三条市長　國定　勇人
　三条市の財政についてお話さ
せていただく前に、今年度は春
に三条市議会議員選挙、秋に三
条市長選挙と選挙が続きます。
選挙をするに当たり、市の財政
をどのようにしていくかという
ことは、選んでいただく基準と

して大事な要素となります。
　三条市は大型プロジェクトである、スポーツ・文
化・交流複合施設、高等教育機関、新最終処分場、
三条小学校跡地に造る新図書館の建設事業で、今後
296億円の予算が必要になります。
　これは、三条市の1年間の様々な税収を合わせた
450億円～500億円のおよそ3分の2の予算になりま
す。これだけの金額を見ると使いすぎではないかと
見られるかもしれません。
　我々はこの296億円の資金を三条市の皆様から頂
戴させていただいている税金、そして過去から積み
立ててきた貯金（基金）、国からの補助金、そして、
わかりやすく言わせていただくと借金から調達して
います。　　
　皆様が御商売で投資をしようとするときは、銀行
から資金を調達しておられると思います。
　我々も資金調達をして投資をしなければ、公共投
資はできません。資金調達はマスコミのフィルター
を通ると借金とされてしまいますが、地方公共団体
が借金できるのは建設投資のみになります。
　昨年解体した総合体育館は、30年前に市が借金を
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　　次々週例会　 1月31日　　　「外部卓話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　東京中小企業投資育成株式会社
　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　業務第五部長　田中保行 様

　　次 週 例 会　 1月24日　　　「外部卓話」
　　　　　　　　　　　　　　　　　燕三条青年会議所  理事長  関 義実 様

して公共投資という形で建設しています。そして30
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が、実質公債費比率のピーク17.20%を迎えるのは平
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す。この一年、この上げ潮ムードを更に進めていた
だければと思います。

会長挨拶
　　　　　　　　　　　　　　　　小出子恵出 会長

　みなさま明けましておめでとうございま
す。本年もよろしくお願いいたします。
　元旦マラソンから始動されています國定
市長さん、毎年ご多忙の中、当クラブの
ためにお越しをいただきまして有難うござ
います。後ほどお話をお願い致します。
　髙橋名誉会員、ようこそいらっしゃい

ました。ごゆるりと願います。
　次年度ガバナーの川瀬さんは、1月14～20日　米国カリ
フォルニア州サンディエゴで開催される国際協議会に参加す
るためそちらに行っております。帰られたなら土産話を聞き
たいものです。
　新年ですので元気な人の話をしたいと思います。若宮正子
さんです。何をされているか、知っている方も居られると思
いますが、苗字に「若い」を冠しているからか、はつらつと
して居らっしゃる方です。当クラブにも冠した人が居られま
すが、こちらもはつらつとしています。
　若宮正子さんは1935年生まれ。東京教育大学附属高校を卒
業し、大手都市銀行に62歳まで勤められました。その後、在
宅で母親の介護をしながらオンラインチャットを始めたら面

白くてパソコンの魅力に取つかれてしまいました。
そのうちシニアのためのゲームアプリがないことに
不満を抱くようになりました。「それなら自分で
作ってしまおう」と考え、81歳でiPhoneのアプリ
「hinadan：雛壇」を開発したところ注目されまし
た。「hinadan」は、画面に現れるひな人形を正し
い位置にタッチで配置するというシンプルな内容だ
そうです。
　2017年6月、米アップル社が年1回開催する世界開
発者会議に招かれて、ティム・クックCEOから称賛
されたという方です。
　若宮さんは、「何かにトライして失敗しても、無
駄になることは絶対にないんです。だって失敗から
勉強できるわけだし、経験を積めるので、今後に繋
がっていく。失敗はすごく貴重な体験です。だか
ら、私は、若い人はいっぱい失敗した方がいいと思
います」と言っています。80歳になっても挑戦を忘
れるなと言っています。
　爪の垢を貰いたいものです。
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◎新保ガバナー事務所より
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　　　　　　　　　　セミナー　13：00～16：30
　　　会　場　ANAクラウンプラザホテル新潟
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をどのようにしていくかという
ことは、選んでいただく基準と

して大事な要素となります。
　三条市は大型プロジェクトである、スポーツ・文
化・交流複合施設、高等教育機関、新最終処分場、
三条小学校跡地に造る新図書館の建設事業で、今後
296億円の予算が必要になります。
　これは、三条市の1年間の様々な税収を合わせた
450億円～500億円のおよそ3分の2の予算になりま
す。これだけの金額を見ると使いすぎではないかと
見られるかもしれません。
　我々はこの296億円の資金を三条市の皆様から頂
戴させていただいている税金、そして過去から積み
立ててきた貯金（基金）、国からの補助金、そして、
わかりやすく言わせていただくと借金から調達して
います。　　
　皆様が御商売で投資をしようとするときは、銀行
から資金を調達しておられると思います。
　我々も資金調達をして投資をしなければ、公共投
資はできません。資金調達はマスコミのフィルター
を通ると借金とされてしまいますが、地方公共団体
が借金できるのは建設投資のみになります。
　昨年解体した総合体育館は、30年前に市が借金を


